

Por qué Marcelo Bielsa renunció al Lazio Roma

By [Salim Lamrani](#)

Global Research, July 12, 2016

El técnico renunció a encabezar el club italiano tras las promesas no cumplidas en términos de reclutamiento.

Tras varias semanas de negociaciones, dos días después de confirmar su llegada, el Lazio Roma anunció, a la sorpresa general, que Marcelo Bielsa había renunciado a ser el entrenador del club de la capital italiana. “Tomamos acto con estupor de las renunciadas del Señor Marcelo Bielsa y de sus colaboradores, en violación flagrante con los compromisos contraídos en los contratos suscritos la semana pasada y debidamente entregados a la Liga y a la Federación Italiana de Fútbol”, enfatizó el comunicado, sin proporcionar más explicaciones.[\[1\]](#)

La prensa presentó esta inesperada decisión como una enésima excentricidad de quien el mundo del fútbol apoda *El Loco*. Según las distintas versiones difundidas, el técnico argentino habría cambiado de opinión de repente, a última hora, colocando el club del Lazio en una difícil situación deportiva y política. Otros rumores señalaban también la posibilidad para él de encabezar la selección argentina tras la renuncia de Gerardo Martino.

Ahora bien, la realidad es otra. En efecto, en el mundo del fútbol, pocos son los entrenadores tan racionales y meticulosos como Marcelo Bielsa. A pesar de su carácter volcánico nunca toma una decisión sin madura reflexión y siempre se ha mostrado fiel a sus compromisos cuando se respetan los principios establecidos. El comunicado que el rosarino hizo público permite arrojar luz sobre este asunto y los hechos presentados brindan un punto de vista revelador sobre la realidad de las negociaciones.[\[2\]](#)

De acuerdo con su rigor profesional, durante un mes, Marcelo Bielsa estudió en los menores detalles el club romano antes de tomar su decisión. Se informó sobre la ciudad, la historia del club y los hinchas. Visionó todos los partidos del Lazio de la temporada 2015-2016, elaboró fichas individuales de cada jugador del club listando las cualidades y los defectos, apuntó las fallas del grupo y estableció una lista de jugadores que fichar.

Así, estaba convenido que el Lazio fichara a un total de siete jugadores, entre ellos al menos cuatro antes del 5 de julio para que Marcelo Bielsa pudiera preparar la temporada en las mejores condiciones posibles. Estas llegadas eran tanto más vitales porque al menos 18 jugadores debían abandonar el club. Claudio Lolito, presidente del club del Lazio, certificó al técnico argentino que se respetaría escrupulosamente este compromiso. Sobre estas bases Marcelo Bielsa aceptó firmar el contrato. En un comunicado publicado el 7 de julio de 2016, el antiguo entrenador del Olympique de Marsella recordó este punto fundamental: “Estaba acordada, como condición indispensable para la ejecución del programa de trabajo, la contratación de al menos cuatro futbolistas antes del día 5 de julio, con el objetivo de que pudieran participar en el trabajo de pretemporada. No obstante esta situación, el Club hizo público el contrato que nos unía, aun sabiendo que este no era viable si no llegaban los

refuerzos”.^[3]

Ahora bien, el presidente Lolito no pudo cumplir su promesa, lo que *de facto* anuló el compromiso asumido por Marcelo Bielsa. El técnico argentino, afectado por la experiencia marsellesa cuando el presidente Vincent Labrune hizo promesas similares en 2014 sin jamás cumplirlas^[4], decidió poner fin a su colaboración con el Lazio Roma. En efecto Bielsa, quien estudia minuciosamente todos los proyectos de colaboración deportiva, no deseaba encabezar la dirección técnica de una institución como el Lazio, con todas las responsabilidades que ello implica en términos de juego y resultados, si no se cumplían las condiciones definidas cuando se firmó el contrato.^[5]

Intransigente con los principios, Marcelo Bielsa basa sus relaciones humanas y profesionales en la sinceridad. Para él la palabra empeñada es sagrada y todo fallo a un compromiso rompe irremediablemente el lazo de confianza. El rosarino sólo entiende y acepta un lenguaje: el de la verdad. Frente a los incumplimientos del Lazio, semejante desenlace era inevitable. Los hinchas del Lazio Roma, y más generalmente los amantes del fútbol, lamentarán este epílogo que los priva de un técnico adepto a un juego generoso y ofensivo.

Salim Lamrani

^[1] S. S. Lazio, «Comunicato», 8 de julio de 2016. <http://www.sslazio.it/it/news/press-release-2/32525-comunicato-08-07-2016> (sitio consultado el 9 de julio de 2016).

^[2] *La Nación*, «El comunicado de Marcelo Bielsa en el que explica por qué renunció en Lazio antes de asumir», 8 de julio de 2016. <http://www.lanacion.com.ar/1916753-el-comunicado-de-marcelo-bielsa-en-el-que-explica-por-que-renuncio-en-lazio-antes-de-asumir> (sitio consultado el 9 de julio de 2016).

^[3] *La Nacion*, *op. cit.*

^[4] *Dailymotion*, “Bielsa charge Labrune”, 4 de septiembre de 2014. http://www.dailymotion.com/video/x2dpy07_retro-2014-bielsa-charge-labrune_sport (sitio consultado el 9 de julio de 2016).

^[5] *La Nación*, *op. cit.*

Doctor en Estudios Ibéricos y Latinoamericanos de la Universidad Paris Sorbonne-Paris IV, Salim Lamrani es profesor titular de la Universidad de La Reunión y periodista, especialista de las relaciones entre Cuba y Estados Unidos. Su último libro se titula *Cuba, ¡palabra a la defensa!*, Hondarribia, Editorial Hiru, 2016.

<http://www.tiendaeditorialhiru.com/informe/336-cuba-palabra-a-la-defensa.html>

Contacto: lamranisalim@yahoo.fr ; Salim.Lamrani@univ-reunion.fr

Página Facebook: <https://www.facebook.com/SalimLamraniOfficiel>

The original source of this article is Global Research
Copyright © [Salim Lamrani](#), Global Research, 2016

[Comment on Global Research Articles on our Facebook page](#)

[Become a Member of Global Research](#)

Articles by: [Salim Lamrani](#)

About the author:

Docteur ès Etudes Ibériques et Latino-américaines de l'Université Paris IV-Sorbonne, Salim Lamrani est Maître de conférences à l'Université de La Réunion, et journaliste, spécialiste des relations entre Cuba et les Etats-Unis. Son nouvel ouvrage s'intitule Fidel Castro, héros des déshérités, Paris, Editions Estrella, 2016. Préface d'Ignacio Ramonet. Contact : lamranisalim@yahoo.fr ; Salim.Lamrani@univ-reunion.fr Page Facebook : <https://www.facebook.com/SalimLamraniOfficiel>

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Centre of Research on Globalization grants permission to cross-post Global Research articles on community internet sites as long the source and copyright are acknowledged together with a hyperlink to the original Global Research article. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca
www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.
For media inquiries: publications@globalresearch.ca